

DERECHOS HUMANOS EN PERSPECTIVA INTERNACIONAL

REPORTE SEMANAL

29 DE OCTUBRE AL 4 DE NOVIEMBRE 2021

PROGRAMA DE OBSERVACIÓN Y ASISTENCIA PARA EL FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DE LAS DEFENSORÍAS DEL PUEBLO









Defensoría del Pueblo de Colombia | Procuraduría de los Derechos Humanos de Guatemala - El Defensor del Pueblo de Colombia, Carlos Camargo, y el Procurador de los Derechos **Humanos** de Guatemala, Jordan Rodas, suscribieron una carta de entendimiento establecer para mecanismos de cooperación entre ambas instituciones, especialmente acciones de protección, defensa y promoción de derechos de los migrantes.

Institución Nacional de Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo de Uruguay - La INDDHH firmó un convenio marco de cooperación con la Secretaría de Derechos Humanos del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la República Argentina para desarrollar acciones conjuntas a efectos de fomentar, ampliar y fortalecer la cultura de los derechos humanos en ambas márgenes del Río de la Plata. Accedé a la nota completa <u>aquí</u>.







Defensoría del Pueblo de la Nación Argentina | Alto Comisionado de **Naciones** Unidas para Derechos Humanos - La Defensoría del Pueblo y ACNUDH lanzaron Protocolo el Marco para Actuación de Defensorías del Pueblo en Empresas y Derechos Humanos, que contó con la participación de defensorías provinciales y municipales del todo del país en su elaboración. Podés acceder al evento aquí.

Comisionado Nacional de Derechos Humanos de México - La CNDH presentó el Informe sobre la Recomendación 34/2007: Memoria, Verdad, Justicia y Reparación sobre el caso Ernestina Asencio Rosario, indígena náhuatl, donde analiza las acciones y omisiones realizadas por dependencias y organismos que intervinieron en la investigación de los hechos relacionados con el caso. Accedé al informe aquí.





Defensoría del Pueblo de Ecuador - Luego de los hechos ocurridos en la ciudad de Guayaquil, donde dos adolescentes sufrieron graves heridas de bala, la Defensoría del Pueblo instó al estado a garantizar la seguridad de sus ciudadanos, poniendo especial atención a la lucha contra el crimen organizado y atendiendo cuestiones estructurales como la falta de oportunidades. Accedé al pronunciamiento <u>aquí</u>.

Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, la Oficina de la Coordinadora Residente del Sistema de Naciones Unidas en Costa Rica e Indigenous Peoples Rights International (IPRI) - OACNUDH, ONU Costa Rica y IPRI organizan el 11, 18 y 25 de noviembre, un Ciclo de talleres virtuales sobre Pueblos Indígenas, Empresas y Derechos Humanos, para brindar a pueblos indígenas de Costa Rica y Panamá herramientas en materia de Empresas y Derechos Humanos. Accedé a más información aquí.







Comisión Interamericana de Derechos Humanos - La CIDH condenó la represión contra comunidades mayas q'eqchi', periodistas y medios de comunicación registrados en los últimos días en el Municipio de El Estor, departamento de Izabal en Guatemala. Asimismo instó al Estado a investigar los hechos violentos con la debida diligencia, y a respetar y garantizar la libertad de expresión, la protesta social y los derechos de los pueblos indígenas.





Alianza Global de Instituciones Nacionales de Derechos Humanos - Durante discusiones interactivas en el COP26, las INDH intercambiaron ideas y compartieron los desafíos que enfrentan las INDH en asuntos ambientales, discutiendo el papel de estas instituciones en los litigios climáticos y formas de impactar las políticas y cubrir la brecha de responsabilidad en el cambio climático y emergencias.

Grupo de Trabajo del Protocolo de San Salvador sobre los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales de la Organización de Estados Americanos - El GTPSS de la OEA eligió como Presidenta del Grupo a la Relatora de la CIDH, Soledad García Muñoz, y Larissa Karina Pineda, como Visepresidenta, para el período 2021-2022.

